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Орфографический анализ задание 5 ОГЭ по русскому языку. 
Корни с чередованием. Практика.
Правописание гласных в корнях можно разделить на три правила:
• проверяемые гласные в корне – написание безударной гласной
определяется подбором формы слова или подбором однокоренного
слова, в котором эта гласная находится под ударением;
• непроверяемые гласные в корне – в корне слова пишутся безударная(-
ые) непроверяемая(-ые) буква(-ы)
• чередующиеся гласные в корне – написание безударной
чередующейся гласной в корне слова зависит от …(использовать
правило).

Задание № 1.
Укажите вид гласной в корне, поставьте цифры от 1 до 3.
1. Проверяемые 2. Непроверяемые 3.Чередующиеся
Подгорел, продавец, расстилаться, касательная, выращенное, аплодисменты, блестит, ветеран, очарование, вырастать, примерять(платье), заблистал, загорелый, стимулировать, касаться, растащить, скакать, поспевающие, сидеть(на лавочке), забирают, разрастается, зарница.

ОТВЕТЫ
Подгорел(3), продавец(1), расстилаться(3), касательная(3), выращенное(3), аплодисменты(2), блестит(3), ветеран(2), очарование(1), вырастать(3), примерять(платье)(1), заблистал(3), загорелый(3), стимулировать(1), касаться(3), растащить(1), скакать(3), поспевающие(1), сидеть(на лавочке)(1), забирают(3), разрастается(3), зарница(3).
Задание № 2.
Выберите слова с чередующимися гласными в корне, напишите правило.
Образец: подгорел - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от ударения. В безударной позиции пишется О.
ОТВЕТЫ
Расстилаться - написание безударной чередующейся гласной в корне
слова зависит от суффикса А.
Касательная - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от суффикса А.
Выращенное - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от конечной согласной в корне. Перед Щ пишется А.
Блестит - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от суффикса А.
Вырастать - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от конечной согласной в корне. Перед СТ пишется А.
Заблистал - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от суффикса А.
Загорелый - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от ударения. В безударной позиции пишется О.
Касаться - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от суффикса А.
 Скакать - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от конечной согласной в корне. Перед К пишется А.
 Забирают - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от суффикса А.
 Разрастается - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от конечной согласной в корне. Перед СТ пишется А.
Зарница - написание безударной чередующейся гласной в корне слова зависит от ударения. В безударной позиции пишется А.
Задание № 3.
Вставьте пропущенные буквы. 
Распол_житься, сл_гаемое, прик_снуться, к_сание, расст_латься, заст_лил, поб_раться, заб_ру, зар_стать, выр_сли, подр_стковый, р_стовский, зап_реться, заж_гаться, словосоч_тание, з_рница, оз_рение, з_ря, пл_вец, попл_вок, вым_рли, зам_рает, ур_внение, ср_внять (с землёй), ср_внить (две величины), заг_релый, накл_нился, вытв_ряет.
ОТВЕТЫ
РасполОжиться, слАгаемое, прикОснуться, кАсание, расстИлаться, застЕлил, побИраться, забЕру, зарАстать, вырОсли, подрОстковый (искл.), рОстовский (искл.), запЕреться, зажИгаться, словосочЕтание (искл.), зАрница, озАрение, зАря, плОвец, поплАвок, вымЕрли, замИрает, урАвнение, срОвнять (с землёй), срАвнить (две величины), загОрелый, наклОнился, вытвОряет.
Задание № 4.
Орфографический анализ.
Укажите варианты ответов, в которых дано верное объяснение написания выделенного слова. Запишите номера этих ответов.
• 1) ВРЕМЯ – в окончании формы предложного падежа имени существительного 2 склонения пишется буква Е.
• 2) ПРЕГРАДИТЬ (путь) – написание приставки определяется её значением,
близким к значению приставки – пере.
• 3) РУЖЬЕЦО – в суффиксе имени существительного после Ц под ударением пишется буква О.
• 4) ЗДЕШНИЙ – в приставке перед буквой, обозначающей звонкий согласный, пишется буква З.
• 5) СТИМУЛИРОВАТЬ (рост) – написание безударной гласной в корне слова проверяется подбором однокоренного слова, в котором проверяемая гласная находится в ударном слоге.

ОТВЕТЫ
Правильный ответ: 25.
1) ВРЕМЯ – в окончании формы предложного падежа имени существительного 2-го склонения пишется буква Е (неверно: слово ВРЕМЯ не относится ко 2 склонению, оно разносклоняемое; и в предложном падеже оно имеет окончание –И – ВРЕМЕНИ).
2) ПРЕГРАДИТЬ (путь) – написание приставки определяется её значением, близким к значению приставки – пере (верно!).
3) РУЖЬЕЦО – в суффиксе имени существительного после Ц под ударением пишется буква О (неверно: -О является в данном слове не суффиксом, а окончанием).
4) ЗДЕШНИЙ – в приставке перед буквой, обозначающей звонкий согласный, пишется буква З (неверно: З в данном слове не является приставкой, эта буква входит в состав корня ЗДЕШ-).
5) СТИМУЛИРОВАТЬ (рост) – написание безударной гласной в корне слова
проверяется подбором однокоренного слова, в котором проверяемая гласная
находится в ударном слоге (верно!).
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